

Canadá pedirá renegociar tema energético si se abre el TLCAN (El Financiero 26/06/08)

Canadá pedirá renegociar tema energético si se abre el TLCAN (El Financiero 26/06/08) Ivette Saldaña Jueves, 26 de junio de 2008 El acuerdo comercial ha dado buenos resultados: James M. Flaherty. El ministro de Finanzas de Canadá, James M. Flaherty, advirtió que si México o EU piden la reapertura del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), ellos subirán a la discusión el tema energético, especialmente para resolver asuntos con el gobierno estadounidense, aunque no hay razón para reabrirlo. Dijo que el pacto "no debe ser reabierto, pero si hay una petición de los otros (gobiernos), pondríamos en la mesa el sector energético, plantearíamos temas de petróleo y de gas, más relacionado con los recursos de EU y Canadá", sin tocar aspectos de precios del crudo. Aseveró que el acuerdo trilateral ha dado buenos resultados, porque se triplicó la comercialización, además de que empresas canadienses descubrieron en México un importante destino para invertir. Las economías mexicana y canadiense tienen en común ser vecinos de EU, un hecho que en los últimos años ha traído consecuencias sobre ambos países, porque resienten los problemas por la crisis hipotecaria y la desaceleración de la actividad productiva estadounidense. Por ejemplo, las exportaciones de madera y de vehículos armados en Canadá hacia EU bajó de manera dramática, especialmente de camiones y camionetas. Los altos precios del petróleo y la mayor demanda de energéticos, principalmente de China, tuvieron un efecto sobre los precios del oro negro, a lo que se suma la crisis hipotecaria y la desaceleración de EU, y para enfrentar este problema, el gobierno canadiense lanzó un plan de reducciones fiscales que favorecerán el poder adquisitivo de la población. Impuesto al consumo Se disminuyó el impuesto al consumo y a los negocios de 22 a 19 por ciento, y en los próximos años se espera bajar a 15 y 10 por ciento. En entrevista al término de su presentación ante integrantes de la Cámara de Comercio de Canadá, Flaherty afirmó que la reducción de impuestos no está relacionada con los altos niveles del petróleo, sino que es parte de una estrategia que permitirá a los canadienses conservar su poder adquisitivo. Sobre el déficit de trabajadores en Canadá, dijo que están alentando a los jubilados a que permanezcan en sus trabajos, y a los que ya se retiraron, a que regresen. Además, entre las parejas se está promoviendo que tengan hijos, para lo cual se les dan cien dólares mensuales por cada menor de seis años. También se está ampliando el programa de trabajadores temporales, por el cual mexicanos pueden ir a laborar en el sector agrícola canadiense, un acuerdo que ya lleva 35 años. En 2007 se tuvieron cuatro mil trabajadores mexicanos adicionales que se trasladaron a ese país de Norteamérica para brindar su mano de obra en otros sectores. Guillermo E. Rishchynksi, embajador de Canadá en México, dijo que ese acuerdo para trabajadores temporales tiene como base la legalidad del programa y la seguridad tanto para los mexicanos que brindan su fuerza de trabajo en su país, como para quienes los contratan. Flaherty señaló que a pesar de las condiciones económicas adversas, su gobierno centra su política en impulsar actividades de todo tipo basadas en el diseño, la ingeniería y la alta tecnología, lo cual se desarrolla bajo un mecanismo de sustentabilidad.